

幸手市立吉田小学校 学校だより <学校教育日標>

☆みんなと仲良くする子 にこにこ ☆こつこつ勉強する子 わくわく ☆しっかり運動する子 のびのび 《平成30年9月3日9月号》 〈児童数〉

男子 49名 女子 34名 合計 83名





- 日常の五心 -

交 長 二階堂 朝 光

8月15日、山口県周防大島町で行方不明になっていた2歳の男児を救出するためボランティアとして現地に赴き、3日間発見されなかった男児を、尾畠春夫さんがわずか2、30分で発見し、連日ニュースで話題となりました。

テレビでは、異常気象による熱中症の問題、豪雨による災害のニュース、さらには、アメフト問題から始まり、アマチュアボクシング界、チアダンス、バスケットボールと、子供たちには説明しにくい不祥事等が続く中、このスーパーボランティアの尾畠春夫さんの話は、日本中の人々に影響を与えたことと思います。

尾畠さんに対するメディアの取り上げ方にはいろいろと問題もあると思いますが、一つの幼い命が救われたこと、その尊い命を救った一人のボランティアの生き方に、私は、素直に感動しました。尾畠さんの名言は多く報道されていますが、「今の自分があるのは周囲のおかげ。社会に貢献したい」という言葉に感銘を受けました。以前、何かの本で目にした幸せになるための魔法の言葉を思い出しました。「日常の五心」です。

「はい」という素直な心

「はい」という言葉は、返事です。名前を呼ばれたり、話の中で、「はい」という言葉をはっきり、相手に伝わるように発しなければいけない。この「はい」という返事だけで、自分の存在や素直な意思を相手に伝えることができます。素直な心の人は、より成長できます。

「すみません」という反省の心

「すみません」という言葉は、謝罪です。「すみません」という言葉を、先に相手が発すると、受ける方は、冷静になるスイッチが入ります。憎しみを少なくすることができます。

「おかげさま」という謙虚な心

「おかげさま」という言葉は、自分の力だけでは生きていないということを理解し、相手を立てる言葉です。日常のあいさつの中でも、頻繁に使われる言葉でもあるが、何より、すべてのことに感謝しようとする心を育てることができます。

「私がします」という奉仕の心

「私がします」という言葉は、勇気を必要とする言葉です。利害にとらわれず、相手や社会のために尽くすことです。そして、そのような人をいつしか周囲の人も応援したくなります。

「ありがとう」という感謝の心

「ありがとう」は、魔法の言葉でです。自分のまわりに起こるあらゆるすべてのことに対して、「ありがとう」という気持ちをもつことです。言葉として発することや心の中で発するだけでもいい言葉です。

「おかげさまで」大きな事故もなく、2学期を迎えることができました。保護者の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。

2 学期は、運動会をはじめ、多くの行事が予定されています。吉田小の学校教育目標「みんなと仲良くする子 こつこつ勉強する子 しっかり運動する子」を達成する有効な手段として学校行事を実施してまいります。「日常の五心」を大切にしながら、日常の教育活動を一層充実させてまいります。どうぞ、ご協力のほど、お願いいたします。

< 「学校の教育活動に関するアンケート」へのご協力ありがとうございました。

7月に実施しいたしました「学校の教育活動に関するアンケート」にご協力くださり感謝申し上げます。このアンケートでは、保護者の皆様、地域の方々から多数のご意見をいただきました。ありがとうございました。ご意見をいただきました点につきましては、今後改善を検討してまいります。学校には、「ご意見箱」も用意してありますので、今後も貴重なご意見をお寄せいただけますよう、お願いします。皆様からの主なご意見及びその対応につきましては以下のとおりです。

- ・学校外で子供たちが遊びに行ける場所(公園など)が近くにないので、放課後など校庭 開放したりしてもらえますか。
 - → 放課後、学校等で行事がある場合を除き、校庭は使ってくださってかまいません。 安全に気をつけて、また、交通ルールを守って来校してください。
- ・昼休みも、もう少し自由に遊べる時間を作ってあげてほしい。
 - → 高学年になると休み時間にやることが増えてしまい、自由遊びが思うようにできない現状があります。子供たちの心身のリフレッシュができるよう、時間の使い方を検討してまいります。
- ・夏休みの宿題の量をもう少し考えてほしい。
 - → 学年や発達段階の応じて宿題の量を考えております。その子にとって「多い」と感じたり、「少ない」と感じたりすると思います。皆さんの意見を聞いて、検討をしてまいります。

また、「評価指標」の中で、「教育相談体制が整えられていますか。」というものがありましたが、「あまり整えられていない」、「整えられていない」というご意見が多く寄せられました。今後は、「教育相談日」等を定期的に設け、相談が気軽にできる体制を来年度までに整えてまいります。それまでは、今まで同様、ご相談には随時対応いたしますので、いつでもお声がけください。

さらに、ご意見の中には、「担任の先生の対応がよい」「この学級で学習ができて良かった」「和式トイレを使う経験をさせることはいい」など、肯定的なご意見、励ましのお言葉も多数いただいております。今後も、子供たちにとってよいと思うことを積極的に行う所存ですので、ご支援、ご協力をお願いします。

< 10月の主な行事予定 >

- 3日(水)委員会活動
- 4日(木)就学時健康診断(4時間授業・13:00下校)
- 6日(土)吉田地区体育祭・吉田小学校運動会準備
- 7日(日)吉田地区体育祭・吉田小学校運動会

(8日・10日が予備日、8日にできなかった場合、吉田地区体育祭は中止となります。)

- 8日(月)体育の日
- 10日(水)登校指導・安全点検・クラブ活動
- 11日(木)読み聞かせ
- 12日(金)振替休業日
- 14日(日)アウトメディアチャレンジ(19日まで)
- 15日(月)ロードレース大会選手を励ます会
- 16日(火)校外学習 1・2年生(東武動物公園)
- 17日(水)クラブ活動
- 18日(木)幸手市内ロードレース大会

(19日・26日が予備日)

- 23日(火)社会科見学 3年生(警察署・消防署・幸手駅周辺・スーパーマーケット)
- 24日(水)・25日(木)修学旅行 6年生
- 31日(水)クラブ活動
- ○9月27日(木)は、校内授業研究会のため、全児童5時間授業で14:55に集団下校となります。

< **PTA/**\%+- >

日時

9月30日(日) 午前10:00~ 会場:本校体育館